

高齢者の心臓手術について

今回は日本心臓血管外科専門医の栗山充仁医師に
「高齢者の心臓手術」について伺いました。



▲栗山 充仁 医師

由に治療をあきらめ
てしまった患者さん
が多いのも事実です。
私が今治に赴任し
て2年半が経ちます
が、当院で行われた心
臓大血管手術の大半
が80歳以上の高齢者
でした。術前状態や手
術内容にもよります
が、ほとんどの方が術
後は予定通りに経過
し退院または転院で
き、その後も元気に外
来通院されています。

ムとして安全で合併
症の無い手術を目標
に取り組んでいます。
また、早期リハビリ
テーションの導入で
高齢者の心大血管手
術の最大の敵である
体力低下などによる
寝たきり状態の発生
率を減少できていま
す。ちなみに過去3
年間の心臓大血管手
術患者の最高年齢は
94歳で手術死亡率は
ゼロでした。

愛媛県は日本で最
も心不全患者が多い
県と言われています。
生活習慣病、不整脈
弁膜症、狭心症など心
不全の原因は様々で
すが、高齢化地域であ
ることも原因の一つ
です。心臓病で手術が
必要と言われたけど、
高齢であることを理

来通院されています。
経験豊富な外科医、
麻酔科医、看護師、臨
床工学技士が集まっ
た心臓血管外科チー



▶普段はこの格好で
手術しています

社会福祉法人
恩賜財団 済生会今治病院

今治市喜田村7丁目1番6号 <https://www.imabari.saiseikai.or.jp/>

☎0898-47-2500

